



Actividades mensuales más destacadas de las **AGENCIAS COMARCALES**

Por la **AGENCIA DE ALMAZAN** (Soria) han sido instalados siete campos de demostración de abonado en los términos de Nepas, Nollay, Taroda, Pinilla del Olmo, Frechilla de Almazán y Barca.

Por consejo de esta Agencia se han desinfectado 8.000 kilos de semilla de trigo para siembra, por el procedimiento de desinfección en seco.

Se ha llevado a cabo una Campaña de Alimentación Ganadera, con la divulgación de la Feria Móvil de Alimentación Ganadera, en ocho pueblos de la comarca, prestando su colaboración el señor Veterinario del Servicio de Mejo-

ra Ovina. Finalizó la campaña con una visita colectiva a Zaragoza.

Por la **AGENCIA DE MORA** (Toledo) se ha organizado una visita colectiva a Villarrobledo (Albacete), para visitar las explotaciones del señor Palomar, con la participación de 48 agricultores de cinco pueblos de la comarca, que se desplazaron, bajo la dirección de la Agencia, en un autocar y tres automóviles. Después de una reunión previa, se asistió a una demostración de sistema a regeneración de viñedo mediante poda y enterrado de sarmientos, aclarándose por



Manzanares.—Stand de la Agencia de Extensión Agrícola.



Tárrega (Lérida).—La Ayudante de Economía Doméstica, Ayudada por una de las amas de casa asistente, realiza una demostración en el cursillo sobre esta clase de actividades organizado por la Agencia Comarcal de dicha ciudad, en colaboración con la Junta de vecinos del grupo de viviendas San Eloy.



Con el fin de que las amas de casa asistentes a dicho cursillo celebrado en Tárrega, recuerden las enseñanzas recibidas, se distribuyen entre las mismas las oportunas Hojas Divulgadoras.

el creador del sistema todas las dudas y objeciones formuladas por los asistentes.

El viaje ha tenido gran resonancia entre los viticultores de la comarca, quienes consideran de gran interés para la economía vitivinícola los logros conseguidos en Villarrobledo.

El día 12 de octubre se celebró en los locales de la Agencia una reunión conjunta extraordinaria de los Clubs Juveniles Agrícolas que funcionan en la comarca; en ella se hizo entrega de libros y fotografías de actividades a los jóvenes que han llevado proyectos en el pasado año agrícola.

Cada uno de los clubs eligió a uno de sus miembros para asistir en calidad de becario al viaje colectivo a Villarrobledo.

La **AGENCIA DE CANTALAPIEDRA** (Salamanca), como continuación de la campaña sobre abonado de sementera comenzada en la zona, ha celebrado tres reuniones en Fresno el Viejo y Horcajo de las Torres, con una asistencia de 52, 27 y 46 agricultores, respectivamente.

Con motivo de la introducción de cinco sem-

bradoras «Virgen de Fátima» en la zona, se efectuó el montaje de las mismas, celebrándose siete demostraciones sobre regulación y siembra con dichas máquinas, tanto en llano como por el sistema Benaiges.

Se han celebrado cinco reuniones en Madrigal y Palaciosrubios sobre formación de secciones de maquinaria y de una cooperativa agrícola de explotación.

Durante el mes de octubre, el Ayudante de Economía Doméstica en prácticas en la **AGENCIA DE BETANZOS** (La Coruña) realizó 20 demostraciones sobre cocina, curtidos, peletería y mermeladas: asistieron 594 mujeres a las mismas.

En el desarrollo de todas estas actividades se repartieron 90 Hojas Divulgadoras confeccionadas por la Agencia, y se resolvieron 354 consultas.

En la Oficina se han recibido numerosas visitas de campesinas que formularon diversas consultas; lo que demuestra el interés por estas campañas.



Alcalá de Henares.—Un concursante en las pruebas de habilidad para tractoristas celebradas en Azuqueca.



Peñaranda.—Recolección en un campo de demostración de variedades de patatas en Tordillo.

En la **AGENCIA DE SILLEDA** (Pontevedra) se está llevando a cabo el fomento cooperativo, para lo cual se han celebrado tres reuniones en las parroquias de Bandeira, Silleda y Carbia (Cruces), con una asistencia de 127 agricultores; se celebraron otras dos reuniones con el fin de constituir dos grupos de Colonización y obtener ayudas del Estado para establecer regadíos.

Se continúa la labor de siembra y abonado de praderas artificiales, que han llegado al número de 106 las establecidas.

Se dieron instrucciones para la construcción de silos y también para el llenado de los mismos con la caña de maíz híbrido de tallo azucarado.

Se realizaron dos reuniones con charla-coloquio sobre variedades de trigo de ciclo corto, en las localidades de Carbia y Merza (Cruces), con una asistencia de 132 agricultores.

La **AGENCIA DE CALAHORRA** (Logroño), en colaboración con la Junta Provincial de Fomento Pecuario y señores Veterinarios titulares, ha realizado en dicha localidad, durante

los días 17 al 22 de octubre, ambos inclusive, un cursillo sobre inseminación artificial y mejora ganadera, al que han asistido un total de 205 agricultores, habiéndose proyectado durante el mismo seis películas y repartido 93 Hojas Divulgadoras.

Como continuación de la campaña iniciada el pasado mes, sobre abonado racional de cereales en sementera, se han realizado tres reuniones sobre dicho tema, con asistencia de 187 agricultores, habiéndose realizado cuatro demostraciones de método sobre recogida de muestras de tierra.

La **AGENCIA DE CABEZON DE LA SAL** (Santander) ha realizado las gestiones oportunas para la constitución de una Cooperativa y Caja Rural en esta localidad, manteniendo una primera reunión el día 9, a la que asistieron el Jefe de la Obra Sindical de Cooperación, el Jefe Rector de la U. T. C. y el Asesor de Cooperativas de la Cámara Oficial Sindical Agraria, con una asistencia de 105 ganaderos.

Ha celebrado asimismo ocho reuniones sobre

«Mejora de praderas», a las que asistieron 158 ganaderos, repartiéndose igual número de Hojas Divulgadoras, confeccionadas por la Agencia.

En estas reuniones se han informado sobre la conveniencia de la asociación para la adquisición de abonos de pradería correspondientes.

Continuando la campaña sobre higiene de establos, se han efectuado cinco demostraciones de desinfección y desinsectación y la puesta en práctica del atado de rabos para la limpieza del ganado.

La **AGENCIA DE CELLA** (Teruel) ha desarrollado dos Campañas: Una sobre «Desinfección de semillas», ocho días antes de empezar la sementera, en los pueblos de Albarracín, Gea de Albarracín, Torrelacárcel, Torremocha, Villarquemado, Cella, Celadas, Concud, San Blas y Caudé. Con este motivo se han celebrado diez reuniones, asistiendo 822 agricultores, repartiéndose 757 Hojas Divulgadoras, y dos demostraciones de desinfección de semillas en seco, asistiendo 11.

La segunda, sobre «Higiene de vasijas y tratamiento de mostos», durante los días 21, 22, 24 y 25, en los pueblos de San Blas, Cellas, Torrelacárcel, Torremocha, Santa Eulalia, Villarquemado, Caudé y Concud. Se han llevado a cabo nueve reuniones, asistiendo 810 agricultores y repartiéndose 651 Hojas Divulgadoras.

Una exposición-demostración de maquinaria, donde han asistido 1.000 agricultores y 50 tractores utilizando aperos.

La **AGENCIA DE JATIVA** (Valencia) ha llevado a cabo una campaña conjunta con las Agencias de Villena y Novelda, sobre el control del repilo del olivo. A tal objeto se han realizado tres reuniones y cuatro demostraciones, con un total de 606 asistentes, proyectándose seis películas y distribuyéndose 772 Hojas Divulgadoras sobre dicho tema.

Con motivo de la próxima inauguración en Valencia de la Feria Móvil de Alimentación Ganadera, inició una campaña divulgadora, celebrándose dos reuniones y una charla; se anuncia por radio, distribuyéndose 725 octavillas y 120 saludas a los ganaderos más importantes.

Se celebra una reunión sobre resultados de abonado en maíz y arroz, y otra sobre los tratamientos realizados contra la mosca de las frutas, con una asistencia de 52 agricultores.

Ha continuado la **AGENCIA DE REQUENA-UTIEL** (Valencia) la campaña de creación de Cajas Rurales en el seno de las Cooperativas, empezada en meses anteriores, iniciando gestiones sobre formación de dos Cajas Rurales Comarcales.

Como consecuencia de la divulgación realizada por la Agencia sobre ventajas de la cooperación, varios grupos de agricultores han solicitado nuestra presencia a sus reuniones, a fin de formar nuevas Cooperativas. Están en vías de constitución las Cooperativas de los Pedrones y Hortunas. Existe ambiente favorable en Las Monjas.

La **AGENCIA DE ALEGRIA** (Alava) estableció una demostración sobre «uso de bebederos automáticos de agua corriente en avicultura»; para ello fueron instalados en un gallinero cuatro bebederos de dicha clase, con sus correspondientes arquetas de mampostería, con desagüe y enrejillado de alambre galvanizado; van asistiendo a ella 10 personas, esperando esta Agencia que la mayor parte de los gallineros de Alegria imiten dicha instalación.

Una segunda demostración, montada en Ilárraza, consiste en criar un lote de pollos americanos para carne, de raza Nichols, a la que han asistido 17 personas.

Para seguir perfeccionando la instalación de los diversos gallineros existentes en la Zona, ha hecho un pedido la Cooperativa, consistente en 25 comederos en chapa galvanizada de 1,5 metros de longitud, 18 bebederos automáticos de agua corriente y 500 kilogramos de grit.

La Cooperativa sigue desarrollando la actividad de los piensos compuestos, habiéndose pedido en el pasado mes de octubre 5.000 kilogramos de dicho producto.

Ha sido puesta a disposición de esta Cooperativa, por la Caja de Ahorros de Vitoria, y hasta tanto se tramita del Servicio Nacional del Crédito Agrícola, un préstamo de 350.000 pesetas.

Esta Cooperativa ha recibido la notificación de haber sido aprobado el reglamento de la Sección de Crédito recientemente creada.

La **AGENCIA DE ALCALA DE HENARES** (Madrid) llevó a cabo una campaña sobre alimentación de ganado en los pueblos de Alovera, Azuqueca y Villanueva de las Torres, realizando siete reuniones y dos demostraciones, y posteriormente, visitas colectivas a la Feria Móvil de Alimentación Ganadera en Madrid.

Asimismo realizó una campaña de seis días sobre abonado y cultivo de cereales y mejora del ganado lanar, en los pueblos de Villalbilla, Anchuelo, Santorcaz, Pozo de Guadalajara, Santos de la Humosa y Camarza, celebrándose 20 reuniones, en las que se proyectaron 39 películas y distribuyéndose 2.600 publicaciones. Participaron en la citada campaña los alumnos de El Encín de la quinta promoción del Servicio de Extensión Agrícola.